

JOAQUÍN CASTRO

La algarabía de gran parte de los partidos políticos de oficialismo y oposición se tomó el Congreso Nacional el miércoles pasado. Y es que tras largas jornadas de tratativas y conversaciones la reforma de pensiones fue aprobada con un acuerdo que incluyó desde el Partido Comunista hasta la UDI.

Sin embargo, antes de la votación clave en la Cámara de Diputados, el proyecto de ley tuvo que pasar por el Senado, donde hubo opiniones opuestas entre los dos senadores del partido Demócratas, Ximena Rincón y Matías Walker, quienes terminaron votando de maneras distintas luego de varios desencuentros.

Rincón fue una de los tres parlamentarios de la Cámara Alta que optaron por no votar la reforma de pensiones, junto con Fabiola Campillai (ind.) y Juan Castro (Partido Social Cristiano). Su postura no sorprendió, ya que en los días previos había manifestado reparos hacia el proyecto de ley, asegurando que no sería cómplice de aprobar un "Transantiago provisional".

La senadora no quedó conforme con las medidas implementadas por el Gobierno en la tramitación de la reforma en la comisión de Hacienda, donde se analizaron especialmente las implicancias fiscales de la iniciativa.

Su negativa tuvo repercusiones de inmediato entre sus pares. Uno de ellos el senador Iván Moreira (UDI), quien mediante su cuenta de X la llamó a no "desinformar a la ciudadanía". La respuesta de Rincón fue: "Quédate tranquilo, no votaré". Y así lo hizo. La senadora se abstuvo y el proyecto fue aprobado con 40 votos a favor, entre ellos el de Matías Walker.

Lo mismo sucedió cuando el proyecto pasó a ser discutido en la Cámara de Diputados. Los cinco integrantes de la bancada de Demócratas aprobaron el proyecto que final-

Tras la tramitación de la reforma de pensiones en el Congreso la semana pasada:

# La grieta que quedó en Demócratas por la distancia entre Rincón y Walker en pensiones

El desencuentro entre ambos senadores y principales rostros del partido no pasó inadvertido para la bancada de diputados, quienes a pesar de saber estas diferencias apoyaron la posición de Walker.

mente fue despachado.

## Diferencias conversadas

A pesar de esta situación, desde la colectividad intentan bajar-

le el perfil a lo sucedido y lo fundamentan en que la posición de Rincón había sido transparente en las semanas previas a la votación de la reforma.

Sobre esto, Walker menciona "nosotros fuimos coherentes

con nuestras propias posiciones. Yo vengo apoyando una reforma a las pensiones desde el segundo gobierno de Michelle Bachelet. Y con aún más razón iba a apoyar esta que me parecía un buen proyecto. Cada uno puede tomar sus propias decisiones".

También desde la bancada de diputados mencionan que Rincón les había dicho que no estaba convencida de la reforma y que votaría en contra. Pese a ello, se plegaron sobre la posición de Matías Walker "porque siempre estuvimos comprometidos con el diálogo y llegar a acuerdos en una materia tan importante como las pensiones", señala la diputada y jefa de bancada, Johanna Pérez.

En esa misma línea, la parlamentaria apunta a que el rol del partido "debe ser el de bisagra dentro del Congreso y siempre estar dispuestos al diálogo. Tenemos que discutir también entre todos los diferentes puntos de cada uno, para poder llegar a un consenso y ver qué era mejor".

Para el también diputado Víctor Pino, "es necesario que pasen esta clase de diferencias en los partidos. Eso nos da diversidad de opiniones y evita que nos etiqueten como un partido plano. Nosotros siempre estuvimos apoyando la idea de la reforma en la Cámara".

## Relación turbulenta

Aunque fue una situación que resonó bastante dentro del Congreso, esta no es la primera vez que ambos senadores tienen desencuentros desde que fundaron la colectividad, en 2022.

Durante la campaña de segunda vuelta de la elección de gobernadores regionales, Matías Walker expresó públicamente su apoyo a Claudio Orrego en la Región Metropolitana. Sin embargo, su colectividad había decidido que el candidato que apoyarían sería el RN Francisco Orrego.

Días después de eso, se filtraron conversaciones del grupo de WhatsApp de la directiva de Demócratas en donde la senadora Rincón decía: "Estoy muy, muy molesta. Esto NO se hace, ¡No si queremos guardar y cuidar este proyecto!".

Luego volvió a apuntar en contra de Walker en entrevista con "El Mercurio": "Para algunos los amigos son más importantes que las decisiones políticas", sostuvo.

Al respecto, el senador por Coquimbo mediante su cuenta de X respondió: "No me considero amigo de Claudio, pero sí

admiro a quien fue presidente de la FEUC en dictadura, integró el movimiento contra la tortura Sebastián Acevedo; gran alcalde, intendente y gobernador regional, trabajando siempre con todos los alcaldes".

## Las proyecciones de Demócratas

Desde el partido buscan dar por cerrado este episodio y centrarse en lograr buenos resultados en las elecciones presidenciales y parlamentarias de noviembre. Para ello, están negociando con Chile Vamos para analizar la posibilidad de un pacto electoral que incluya también a Amarillos.

En este aspecto, Walker puntualizó que los objetivos del partido son "aumentar nuestra representación en la Cámara de Diputados, aquí ya tenemos cinco escaños y queremos ir por más, tenemos distintos liderazgos que vamos a fortalecer en nuestra plantilla parlamentaria".

Además, mencionó que buscarán aumentar la cantidad de senadores del partido: "Queremos pasar de dos a tres y creemos que Miguel Ángel Calisto tiene posibilidades de ganar el cupo por la Región de Aysén".

Según Víctor Pino, el objetivo del partido es "consolidarse como fuerza de centro que pueda incidir en los debates importantes con votos clave, como lo fue en la reforma de pensiones. Por eso es que llevamos tiempo preparándonos para tener buenos resultados".



El senador **Matías Walker** aprobó el proyecto, al igual que los cinco diputados del partido.

La senadora **Ximena Rincón** no votó la reforma de pensiones.

CLAUDIO CORTES

AL VOTO